

# InterAcción y Perspectiv

Revista de Trabajo Social

ISSN 2244-808X  
D.L. pp 201002Z43506

**Julio-Diciembre 2019**  
**Vol. 9 No. 2**



**Universidad del Zulia**  
**Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas**  
**Centro de Investigaciones en Trabajo Social**

## Editorial

En este número de Interacción y Perspectiva, se exponen cuatro interesantes artículos producto de investigaciones realizadas por colegas del trabajo social, en distintas universidades. Todos presentan un componente significativo para el ejercicio profesional a nivel global. Los temas de: la identidad profesional, la familia, la investigación y la publicación de artículos científicos, son centrales en este Vol.9 Nro. 2.

El primer artículo, de la autoría de Martín, Muriel y Nebreda, pertenecientes a la Universidad Complutense de Madrid, lleva por título "¿Cómo creo que me miran? Una reflexión sobre las imágenes atribuidas y asumidas en Trabajo Social". En éste se presenta una invitación a reflexionar sobre las imágenes que intercambian las trabajadoras sociales y los diferentes interlocutores que entran en contacto directa o indirectamente con la profesión. Los autores analizan cómo dicho intercambio afecta a la configuración identitaria del colectivo profesional. Para este estudio se valieron de diversos relatos de profesionales para finalmente concluir que la identidad se construye en la intersubjetividad. Por tanto, es imprescindible analizar la dialéctica que surge entre la identidad objetivamente atribuida y la identidad subjetivamente asumida en los distintos contextos y tiempos.

En el segundo artículo, proveniente de México, titulado "Pérdida del valor de la alianza matrimonial y sus implicaciones en el deterioro de las relaciones conyugales", presentado por Urzúa Salas y Cabello-Garza, se describe cómo la pérdida del valor de la alianza matrimonial, puede ser un factor que deteriora las relaciones conyugales. Para las autoras, se trata de una situación que está latente en el entorno social, tanto en los matrimonios nuevos como en aquellos que cuentan con varios años de integración. Los resultados obtenidos, muestran que efectivamente se ha perdido el valor de la alianza matrimonial, debido al no compromiso, al egoísmo e individualismo, entre otros factores.

En tercer lugar, Rodríguez y Fascal, a partir de su artículo "Panorama de las publicaciones científicas vinculadas al Trabajo Social", presentan el resultado de una investigación en la cual analizaron dónde, qué y cómo se está produciendo el conocimiento en Trabajo Social, a través de las publicaciones indexadas en Latindex e incluidas en Dialnet durante el periodo 2011-2015. Los resultados muestran que la configuración del artículo científico en Trabajo Social está relacionada con las características de la disciplina y la profesión: prevalencia de mujeres, temáticas ligadas a la intervención en diferentes ámbitos, indexación, número de autores, entre otros.

Una muestra de ello es el contenido que presentamos en el presente número de Interacción y Perspectiva.

Finalmente el ensayo denominado "Las Dignidades como concepciones de pensamiento interpretativas", presentado por Mejías y Suarez, ofrece una reflexión sobre la idea de la dignidad humana como necesidad de estudio deslocalizado y no como "objeto de estudio", que permita apuntar a su desconceptualización. Con esto sus autores se proponen ayudar a posicionar la vivencia como un elemento central para generar nuevos saberes que den cuenta de configuraciones emergentes de lo social, de su esencia. y nuevas formas de entender y vivir el trabajo social.

Como siempre, nuestro agradecimiento a los colaboradores y al equipo de Interacción y Perspectiva por su dedicación al trabajo editorial con el cual seguimos sumando el reconocimiento de los más prestigiosos índices.

Raima Rujano  
Editora  
Directora del Centro de  
Investigaciones de Trabajo Social

---